#### 入善町立入善小学校 令和5年度



# 学校だより

スマホから学校HP→



学校の教育目標 「じりつする子供の育成」

教室の様子をご覧ください。ほぼ毎日更新 http://www.nyuzen-e.tym.ed.jp/

# 学校の社会力

校長 内山 真之

長い夏休みが終わり、元気な子供たちの姿とたくさんの夏の作品に校内は彩られていま す。まだまだ暑い日が続きます。熱中症対策を最優先にして、2 学期を始めていきます。

この夏、地域の行事も久しぶりに開催され、ソフトボールや納涼祭、公民館祭り等に参 加させていただき、地域の方々とも久しぶりにお会いできて、楽しい時間でした。普段、 同じ職業や似た価値観の方と過ごすことが多いものですから、自分と違う社会で生きる方 とお話しできることは、自分の価値観を見つめ直す大事な機会だと感じています。

改めて、コロナによって大切なコミュニティが止まって いたことを実感しました。人とのかかわりを喜びながら、ふ と、人とかかわる時に一番大切なことは何だろうと思った のです。大人が、子供たちに「これが大切だよ」と教えなけ ればならないことは何でしょう。

それは、「相手が嫌がることをしない(言わない)」では、 ないでしょうか。国際化、多様性の時代です。個性的である ことは、本当に素晴らしいことです。しかし、社会性のない



個性は、野性です。自分がいいと思うことが、周りの人がどう感じるかを想像できること が必要です。社会性とは、自分と他者との違いを受け入れ、相手を尊重(リスペクト)で きることです。小学生には、「相手が嫌がることしない」のほうがわかりやすいでしょうか。

教育哲学者の苫野一徳さんは、これを自由の相互承認と表現されます。お互いの自由を 尊重し合うから、安心して成長していけるようです。しかし、社会性が欠如した野性動物 のようなヒトの行動、事件も連日、報道されています。

オンライン学習も充実してきており、そもそもの学校の存在意味を問う声も聞かれます。 いいえ、学校は子供の社会性を育む場です。発達段階に応じた体験と葛藤、苦労と達成 感、自己有用感を育みながら、人と対話を繰り返して成長していくところです。「人は、人 を浴びて人となる」とも言います。かなり前ですが「学校の社会力」という本が、注目さ れました。今も変わらず、学校にとって必要な使命だと考えています。

社会では、ズックを履かない、棒を振り回す、石を投げるということをしません。 学校という子供たちの「社会」の 2 学期が始まりました。ご家庭、地域の皆様の社会力 をお借りしながら、子供たちを育んでまいります。どうぞよろしくお願いいたします。

## 入善地区親子ふれあい行事 7月23日(日)

入善地区親子ふれあい「魚のつかみ取り大会」が7月23日 (日) に実施されました。入善地区公民館等が主催です。

会場では、「PTA夏の縁日」として、本校PTA本部役員 の皆さんのゲームコーナーも賑わいました。好天に恵まれ、親 子で楽しめるイベントになりました。PTA役員の皆様、あり がとうございました。





### 2学期の主な行事予定

9月4日(月) 学校集金口座振替

5日(火) 創立 150 周年記念 航空写真撮影

16日(土) 運動会 午前中実施(弁当持参)

昼食(教室で)、5限終了後下校(14:30)

雨天の場合は順延

保護者の参観制限はありません

19日(火) 振替休業 (運動会実施の場合)

21日(木) 5,6年演劇ワークショップ

24日(日) 入善地区体育大会

26日(火)~27日(水) 4年宿泊学習

黒部市ふれあい交流館あこや~の

27日(水) 1年給食試食会、親子活動

10月5日(木)~6日(金) 6年宿泊学習

国立立山青少年自然の家

12日(木) 学習参観日

学校保健委員会(4~6年)

18日(水) 町小学校巡回公演(5・6年)

11月7日(火) 富山県小学校教育課程研究会

午前中授業後下校(給食無し)

11日(土) 創立 150 周年記念式典•学習発表

(給食あり)午後 記念公演 13日(月) 振替休業日

12月13日(水)~15日(金) 個別懇談会

12月22日(金)終業式、給食最終日

※ 場合によっては、変更があります。

#### 入善公民館祭り 8月26日

入善公民館祭りに、5年生の希望者が参加し、リコーダー演奏を披露いたしました。いい発表の機会でしたし、地域の方とかかわるよい機会でした。

ご準備いただいた公民館祭り実行委員会の皆さんに感謝申し上げます。参加してくれた5年生の皆さん、ありがとう。保護者の方にも多数、ご参観いただき、会場の皆さんも、とても喜んでおられました。





#### PTA資源回収 8月27日

早朝より地区役員の皆さんには、各地区を廻っていただき、切れ目なく資源を積んだ車が並びました。この日のために、各ご家庭でご準備いただいていたようで、たくさんの資源を回収できました。収益は、PTAの活動資金として、子供たちの活動のために有効に活用していきます。

「(挨拶なく)黙って回収していった」というお声もいただきました。たいへん失礼いたしました。早朝ですので、玄関を開けてのお声がけは、控えさせていただいております。どうぞ、ご理解とご協力をよろしくお願いいたします。PTA、地区の皆様、ありがとうございました。







# 9/1より 学校正面玄関には、自家用車の送迎はできません

学校近くの地下道工事が始まっています。これまで地下道を通っていた子供たちは、8号線の信号を横断し、今まで歩かなかった学校前の狭い道を歩いてきます。これまでも学校前は送迎の車で混み合い、危険でした。歩いて登校する子供の安全を優先し、学校正面での車の送迎はできません。9月1日より、児童センター側から体育館横の駐車場での送迎をお願いします。